

Autoridad sanitaria regional ha hecho 17.498 testeos de covid en establecimientos educativos

PREVENTIVOS. La iniciativa de la Seremi de Salud apunta a detectar contagios entre estudiantes, profesores, directivos y asistentes de la educación.

Oscar Gallardo Ríos
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

En el contexto de la estrategia denominada Búsqueda Activa de Casos (BAC) Escolar, la Seremi de Salud de Los Ríos ha realizado a la fecha un total de 17.498 test PCR para el diagnóstico de covid-19 en diferentes establecimientos educacionales de la región.

El coordinador regional de testeo de la Seremi de Salud, Juan Luis Garcés, explicó que estos operativos permiten “realizar detección, trazabilidad y aislamiento oportuno de los casos covid-19, mediante búsqueda activa y diagnóstico oportuno y precoz, lo que permite cortar la cadena de transmisión del virus SARS-CoV-2”.

“Por eso, durante este segundo semestre seguiremos con la estrategia de testeo escolar y además, planificaremos la ubicación de al menos un móvil en sectores aledaños de escuelas o colegios, en lugares de alta afluencia de público, de tal manera que se realice un reforzamiento en la vigilancia epidemiológica contra el covid-19, que permita un regreso a clases seguro”, agregó.

En esa línea, el profesional detalló que “como Seremi de Salud hemos realizado 17.498 testeos a usuarios entre estudiantes, docentes y asistentes de la educación. De esos testeos, hemos podido detectar casi 300 casos que han resultado positivos. Hemos logrado intervenir a la fecha 113 establecimientos educacionales dentro de la región”.

Con respecto a la planificación del BAC Escolar, Juan Luis Garcés explicó que se caracteriza por la priorización de los establecimientos educacionales en base a la situación epidemiológica, vulnerabilidad según clasificación de Índice de Prioridades 2022 con IVE SI-NAE e incumplimiento de condiciones sanitarias.

Esta estrategia se aplica en jardines, salas cunas, establecimientos de educación primaria



CUALQUIER MIEMBRO DE UNA COMUNIDAD EDUCATIVA PUEDE SOLICITAR OPERATIVOS.

“

El test nasal que se usa en estos operativos es diferente al test habitual que se realiza en adultos. La muestra sólo se extrae de la aleta nasal”.

Juan Luis Garcés
 Coordinador regional de testeo

y secundaria, pudiendo aplicarse test nasal en niños, niñas y adolescentes, desde cero años en adelante.

“El test nasal que se usa en estos operativos es diferente al test habitual que se realiza en adultos. No es una técnica nasofaringea que se introduce completamente en la nariz, al contrario, para los niños el test nasal es indoloro, ya que la muestra sólo se extrae de la aleta nasal”, explicó el coordinador regional de testeo.

Garcés destacó que la organización de estos operativos cuenta con el compromiso de las direcciones y cuerpo docente de los establecimientos.

Previo al operativo, desde el colegio gestionan la autorización y la firma de los consentimientos informados por

300

casos positivos a covid se ha logrado detectar tras la realización de más de 17 mil testeos preventivos.

113

establecimientos educacionales han participado en operativos de testeo preventivo para covid.

parte de los apoderados.

Los operativos en establecimientos educacionales están programados para esta semana en Valdivia y La Unión. Hoy

se realizará en el Colegio San Luis de Alba y el Jardín Infantil Bambie en Valdivia; mañana en el Instituto Gracia y Paz y Jardín Infantil Aneley, también en la capital regional; el miércoles 10 de agosto en la Sala Cuna y Jardín Infantil Esperanza de Valdivia; y el jueves en el Liceo Industrial Ingeniero Ricardo Fenner de La Unión.

El coordinador de testeo reiteró que los establecimientos, apoderados y cualquier

miembro de la comunidad educativa, puede escribir para solicitar un operativo de vacunación o búsqueda activa de casos, al siguiente correo habilitado para los establecimientos de educación básica, media y superior: pontealdialrios@redsalud.gob.cl

VACUNACIÓN

Desde la Seremi de Salud también enfatizaron en la importancia de aumentar la vacunación entre los más jóvenes lo antes posible, para reducir el riesgo de que enfermen gravemente o requieran de hospitalización.

Actualmente en la región de Los Ríos y de acuerdo al último reporte de Vacunación covid-19 con fecha 5 de agosto, existe un rezago de 21,7%. Esto equivale a que hay 85.786 personas dentro de la población total que no tienen su esquema completo de vacunación.

De la población entre 3 a 17 años, si bien un 97% ha recibido la vacuna, sólo 7.512 niños, niñas y jóvenes tiene su esquema completo, es decir hasta la cuarta dosis.